

アキ だより

Opinion

学校評価アンケートで戴いたご意見

7月に個別懇談会が行われ、前期学校評価アンケートを実施致しました。

令和2年度後期よりウェブ上の回答になり多数の保護者の方々に回答を行って戴きました。今回の回答率は1年生65%(昨年69%)、2年生98%(昨年68%)、3年生62%(昨年)58%でした。質問事項の集約、報告は後日行いますが、自由記述欄に戴いた一部のご意見の紹介とこれからの対応についての報告をさせて戴きます。

学校に戴いたご意見(その1)

- ・現場の先生方の尽力をよく感じます
- ・いつもお世話になります、ありがとうございます。小学校からの様々な変化に戸惑いもあったかと思いますが、今ではすっかり慣れて中学校生活を過ごしているように思います。部活動ではコンクールも控えていますし、2学期も行事が多いでしょうから楽しみにしながら充実した毎日を送って欲しいなと思います。引き続き、よろしくお願ひいたします。
- ・日々子供達の成長をあたたかく見守ってくださりありがとうございます
- ・学校生活を楽しんでいます。
- ・ミストやのれん、更衣室の扇風機など、子供たちの思いをくんでやって下さりありがとうございます。ミストは眼鏡がベチャベチャになるけど気持ちいいと喜んでいました。子供たちの為に様々なことをして頂いて、本当にありがたいなと思います。これからもよろしくお願ひします。
- ・学校での様子を毎日話してくれます。学校生活を楽しんでるのがわかります。有難う御座います。
- ・クラブや学級活動を楽しく行なっていると思う。クラブ活動では、仲間と同じ目標を持ち協調性も培われ得るもののが非常に大きいと感じている。学級、教科、学年、クラブと日々の丁寧なご指導に大変感謝しています。
- ・部活動をとても楽しみに、そして楽しく行なっているようで家でも良く話しています。

温かいご意見、感想ありがとうございます。

行き先の見えないコロナ禍で制限があると思いますが、様々な経験や体験を通して、成就感や達成感を育めるよう生徒一人一人を大切に、心の通った指導を教職員一丸となり取り組んで行きます。

学校に戴いたご意見(その2)

- ・学校意味なし
 - ・無記名式のアンケートを実施して欲しいです。その方が保護者の率直な意見が聞けると思います。
- ⇒貴重なご意見ありがとうございます。学校は生徒たちにとって「安全な場」「楽しい場」となるよう教職員が一丸となり、特色のある学校つくりを目指していきます。

京都市立八条中学校
〒601-8461南区唐橋門脇町35
TEL 075(681)5264
<http://cms.edu.city.kyoto.jp/weblog/index.php?id=20210>

・スマホを持たせていないが、学校のタブレット端末を夜中に使っているようです。時間制限など夜間は使用できなく設定されると良いのにと思います。

⇒現在、八条中でも全市共通のルールに従い時間制限を掛けています。しかし、制限時間外でも使用できるアプリもあり、使用時間に関してはご家庭でご相談の上、活用できる時間の決まりを作っていただければ幸いです。

・身体測定の時、女子生徒が下着も身に着けないで診察されることに抵抗を感じます。岡山の学校医の事件があつたので、恐怖すら感じますので、至急対策をお願いします。せめて、下着着衣または体操服を着衣のままの診察をお願いします。

⇒生徒の健康診断は学校教育法及び学校保健安全法の規定に基づいて実施しています。年度初めに「定期健康診断のお知らせ」にて内科検診の目的や上半身脱衣の必要性、プライバシーの配慮についてお知らせしております。受診の方法に関しては様々なご意見があり、不安やご心配に思われることは承知しております。ご意見は教育委員会にも報告し、最大限のプライバシーの配慮を行い実施していきます。ご理解、ご協力をお願い致します。

・受験するにあたって、公立高校を受験する場合3年間の成績が関わってくることや、副教科が2倍の計算になる等、塾に通いだして初めて知る機会がありました。中学でも1年生の最初の時点で、受験の仕組みなど伝えた方が、子供の勉強に対する向き合いかたも変わるとと思うので、何かしら伝えて欲しいです。

⇒1年生の時から進路についての学活は数回実施しています。特に3年生では、進路学活や高校の先生を招き進路講話なども実施しています。また、資料等、ご家庭に持ち帰ると思いますので、お子様と進路についての話を深めて戴ければと思います。

・三者面談に初めて参加しましたが、通知表を見せるだけで、なぜこの評価となったのか、これからどうすれば評価が上がるのか等子供が2学期の目標をたてられるような面談を行って欲しい。担任では、各教科の評価がわからないのであれば、通知表のプリントに各教科担任のコメントを載せて欲しい。

⇒評価に関しては年度当初に「1年間の学習」のしおりを配布しており、教科毎に単元の学習内容及び評価規準を提示しています。懇談会ではお伝えすることが非常に多く、特に通知表に関しての詳しい説明ができるおらず大変申し訳ございません。限られた時間を有用に活用できるよう補足資料等を加えるなど検討していきたいと思います。

・テストで、これって正解なのでは？と思っても、先生に言い出しにくいと言っている。一年の成績から受験に関係があるので、1点2点でもバカにならないはず。不正解のままか正解に変更になるかは別として、思ってても言い出しにくい教科があるのはどうかと思う。「後から言っても認めないので。」ときつく圧をかけられたとこの事。他のクラスでも同じ事を聞くのでそこは何とかするべきだと思う。これからも何回も同じことを聞いたら、黙っているつもりは無い。

⇒上記のご意見、教職員一同、真摯に受け止めます。生徒が頑張って取り組んだテスト用紙の採点や評価を丁寧に行っています。また、万が一、採点ミス等が生じた場合は早急に修正し、生徒への説明を心掛けます。

・子供の主張する意見を聞いてほしい勉強面でも部活動面でも。

⇒教職員一同、生徒の話や意見にしっかり耳を傾け、丁寧な対応を心掛けます。

・懇談の日程の出る日が遅いと思います。

⇒大変申し訳ございません。コロナ禍の影響で学校行事全体の変更も生じています。学校だよりNO2の年間予定に沿つて進めています。現在12/14～12/20で掲載されていますが、12/15～12/20で調整を進めております。

・部活動の時間が短かいです。

⇒部活動ガイドラインに従い、平日は2時間以内。土日祝日は3時間以内で活動を行っています。また、水曜日と土日どちらかの休養日を設定しています。(試合や試合前等、特別な場合を除く)ガイドラインは生徒の健康面を配慮し作成されています。平日は1時間程度の活動で頑張って部活動を行っている生徒や保護者の思いに添えていない部分もあります。

昨今、教職員の働き方改革も進んでおり、他校においても部活動終了時間がPM5時となる動きが加速しています。今後も活動可能な時間はできるだけ確保していきたいと考えています。

・もう少し、学校の教育方針が保護者との意思疎通出来た方向に進むといいと思います。

⇒本校の学校教育目標は「自律・貢献・志」～学ぶ事が楽しいと実感できる学校～です。この目標を柱に保護者の要望を取り入れ学校教育を実践していきたいと思います。

学校に戴いたご意見(その3)

- ・毎日を楽しそうに過ごしてくれるのは嬉しいけれどそろそろ将来のことを考えて欲しい。
- ・本人は野球をとても大切にしています。一つの事を自分が納得いくところまで一所懸命やらせたいと思います。高校は通過点として大切であり、親として出来る限りの事をします。学校の先生方には息子が卒業するまでご負担をかけますが、何卒よろしくおねがいします。
- ・友達とは上手くコミュニケーションを取っているようですが、学習面では勉強のやり方が分からぬようで今後の課題です。
- ・寝る時間が遅いのが気になる
- ・学校は楽しく通っていますが苦手意識の強い教科がなかなか身につかず悩んでいます。
- ・学校から帰ると、おやつを食べてゲームをして昼寝をします。家庭学習の習慣ができないので高校受験が心配です。
- ・比較的宿題などは自ら取り組んで終わらせていると思う。
- ・得意な事には積極的に参加し楽しくてムードメーカーな一面もあると思いますが、調子に乗り過ぎる事があると思いますのでご注意ください。2学期は国語、英語成績アップ目指す！と意気込んでいます。”
- ・言わなくても宿題や、勉強をやってほしいです。やりはじめが遅い。
- ・もう少し欲がでてくれるといいのになあと感じています。
- ・今は部活動がとても楽しく、毎日充実しているように感じます。その様に勉強も意欲的に取り組んで欲しいと思っています。
- ・委員会活動や部活動を通して、たくさんの人と関わり、誰かのために行動できることが増えてきた様に思います。
- ・毎日楽しく学校生活を送っているようです。
- ・いつもお世話になりありがとうございます。
- ・学校では友達と問題なく接することができているそうですが、休みの日など、学校外で友達とどこかへ出かけることは一度もありません。あまり本心を相談したりできる親友などはいないのではないかと感じています。
- ・全く勉強しないのでもう少し学校から高校受験の大変さを教えて欲しいです”
- ・学校生活や友達との遊びの中で心の成長がもう少しできればいいと思います。
- ・反抗期というものもあるかもしれないが、家庭での態度や母親、弟への態度が非常に悪い。本来思いやり等もあるのかと思うが、それよりも甘えが先行しているように感じている。自主、自律を今後進めていくためにも、甘えが許される場面や範囲について今一度考えてほしいと願っている
- ・部活動は積極的ですが、学校生活自体は色々と気になります。
- ・挨拶は少し苦手だと思うので本人に強制するのではなく自然に言葉が出るように親が手本とならなければと思います。
- ・基本的に、マイペースに楽しんで生活をしていると思います。ただ、自分がやりたくない物事の言い訳が「みんなやってない」となっており、「みんな」を意識する事も大切な時があるので、その線引きをどうするかを考え中です。
- ・受験生なのに意識が低いと思います。
- ・スマホ依存症になっている、部活動は頑張ってやっている。
- ・自律してほしい。
- ・やらなければいけないからやると言った感じ、意欲的にやりたいの気持ちをもっと持ってくれたらと思います。
- ・自分の好きなことやりたいことを見つけて、有意義な毎日を過ごしてほしい。
- ・しんどいことも一生懸命頑張る、そして達成感や充実感を味わってほしい。

子育てに関する悩みや生徒たちの成長を温かく見守つて戴いている方々の貴重なご意見ありがとうございます。
各家庭によって抱えている問題は多岐に渡ると思いますが、生徒たちの成長を育む為、今後も学校・保護者・地域が三位一体となり、生徒たちを支援し、見守り続けて行きたいと考えています。

今回の学校評価アンケートで回答して戴いた貴重なご意見をこれから八条中学校の教育活動に活かせるよう心掛けていきます。

学校は生徒にとって「安全な場」「楽しい場」となるよう本校学校教育目標「自律・貢献・志」～学ぶことが楽しいと実感できる学校～になるよう努力していきます。

今後ともご理解、ご協力よろしくお願ひします。